

PHILIPPE II, roi d'Espagne, avait envoyé à ELISABETH, reine d'Angleterre, un message ainsi conçu:

*Te veto ne pergas bella defendere Belgas;
Quæ Dracus eripuit nunc restituantur oportet;
Quæ pater evertit jubeo te condere cellas;
Relligio Papæ fac restituatur ad unguem.*

Elisabeth indignée, répondit sur le champ:

Ad græcas, bone rex, fient mandata kalendas.

Quel gouvernement! D. Francisco de VELASCO ayant présenté un placet au roi d'Espagne, PHILIPPE V, ne reçut de lui aucune réponse: il en présenta un autre au cardinal PORTOCARRERO, et ne fut point écouté: il s'adressa au président du conseil de Castille, et ce ministre lui dit qu'il ne pouvait rien; enfin au duc d'HARCOURT, ambassadeur de LOUIS XIV, qui refusa de se mêler de son affaire. Quel gouvernement! s'écria Vélasco. Un roi qui ne parle pas! un cardinal qui n'écoute pas! un président de Castille qui ne peut pas! et un ambassadeur de France qui ne veut pas!

Un seigneur très emprunteur et très connu pour ne jamais rendre, alla trouver, un jour, le fameux Samuel BERNARD, qu'il ne connaissait que de vue. Après les premières civilités, il lui dit: "Je vais vous étonner, je m'appelle le marquis de * * *, je ne vous connais point, et je viens vous emprunter cinq cents louis.—Je vais vous étonner bien davantage, monsieur, répondit le banquier, je vous connais, et je vais vous les prêter."

Laconisme. Un capucin tourmantait son général pour en obtenir la permission d'aller à Rome. Excédé de ses sollicitations, le général expédia enfin cette autorisation si désirée, dans une missive qui ne contenait que cette seule lettre *i*, laquelle en latin veut dire *va*.

Cette réponse est concise: celle qui suit l'est encore plus.

Un capucin reçut une lettre adressée *au père N....., capucin indigne.* Les religieux de cet ordre prenaient ce titre; mais ils n'aimaient point, à ce qu'il paraît, qu'on le leur donnât. Quoique fort modeste, le père N..... ne fut pas content de la lettre, et la renvoya, en ajoutant un accent sur l'*e* du mot *indigne*; au moyen de quoi, celui qui l'avait écrit fut instruit que le bon père était *indigné*.

Le père FAURE, qui avait été cordelier, avant d'être nommé évêque d'Amiens, en 1653, prêchait la passion dans l'église de St-Germain l'Auxerrois. La reine, qui voulait l'entendre, arriva lorsque le sermon était commencé. En la voyant entrer et prendre place, il lui adressa ce vers de l'*Enéide*:

Infandum, Regina, jubes renovare dolorem:
puis l'ayant saluée, il recommença son discours. Cette saillie fut alors fort goutée.